

María del Carmen **Bohrt Cortés**

LA PATRIA

Apostar por profesionales orureños, con capacidad de tomar las riendas de una institución, no siempre es fácil, más aún cuando se trata de continuar un legado en la Universidad Privada de Oruro (Unior), que se fortaleció con más de 25 años de esfuerzo de María Beatriz Cortés Gumucio; ahora recae esta responsabilidad en su hija, María del Carmen Bohrt Cortés, quien asumió este reto con mucha responsabilidad, aunque sabe que no será fácil.

María del Carmen Bohrt Cortés, es psicóloga de profesión, con la especialidad de psicología organizacional, además de diplomados en administración de empresas y educación superior, es magister en MBA (Master in Business Administration, es decir una Maestría en Dirección de Empresa), también tiene un doctorado en Educación Superior, por lo que está calificada en asumir el cargo, que como ella dice, muchos piensan que es heredado, pero la responsabilidad es mayor. La Unior en la actualidad está consolidada en la sociedad orureña, con 25 años de servicio, pero no existió un festejo con pompa y sonaja, más al contrario, fue una celebración entre sinsabores, porque el país atravesaba

momentos difíciles con las inundaciones, además del fallecimiento de uno de sus estudiantes por cáncer; por ello se tuvo algo más discreto, lo que habla muy bien de la institución que inculca principalmente los valores como la solida-

Si bien se puede hablar mucho de la preparación profesional de María del Carmen Bohrt Cortés, cuando uno la conoce se genera una imagen de una mujer sencilla, a quien sus padres le inculcaron con el ejemplo fuertes valores y principios. Sin olvidar las enseñanzas de su abuelo, que sabiamente le dijo: "Hay que ir a cortos pasos, grandes millas, pero con humildad se llega mucho más", algo que aplica en la actualidad, reconociendo que todo logro se consigue con trabajo honrado.

Ella escogió la carrera de psicología, porque siempre fue afín a las ramas sociales, aunque en algún momento de la secundaria, pensaba en el periodismo, un incidente en el colegio le terminó por convencer por la psicología, puesto que para ejercer una profesión, uno debe ser íntegro y ético, no como alguna psicóloga que traicionó la confianza

Desconfiar es la llave,

porque si desconfiamos nos impulsa a que nosotros
podamos investigar
y corroborar la veracidad
o la falsedad de cualquier tema.
Nos da la opción de abrir nuestra mente

de unos jóvenes estudiantes que confiaron en ella, el día que se escaparon del colegio, entre estos estaba María del Carmen, quien supo que cuando iba a ser profesional, no defraudaría a quienes confíen en ella. Al asumir el mando de la Unior, continua el legado de su mamá, por quien siente una admiración única, porque desde muy joven tuvo que trabajar, pero la ausencia en su hogar lo transformaba en admiración, cuando al retornar después de su jornada laboral, contaba a ella y a sus hermanos cómo fue su día, demostrando que pese a las adversidades uno siempre debe seguir adelante.

Cada persona tiene a elección en qué momento formar una familia, convivir con alguien y tener a sus hijos, María del Carmen se puso como meta terminar su profesión y maestría antes de pensar en ello, en ese interin se conoció con su esposo, con quien tuvo a dos hermosas niñas, mellizas y quienes ahora le impulsan a crecer y cumplir con sus metas actuales.

Cuando supo que estaba esperando familia, tomó la decisión de dedicarse integramente a sus hijas y su esposo, pero para ello ya había concluido con sus metas de estudio. Para asumir el cargo de rectora de la Unior, nuevamente retornó al mundo laboral, donde ahora su impulso es el crecimiento constante. Algo que siempre le impulsó fueron los retos, como ocurrió en una anécdota que siempre cuenta, cuya enseñanza le ayudo a tener mucha más preparación:

"Estaba con un docente muy machista, entonces se salió mi feminismo, discutimos y él muy preparado, me hizo una pregunta acerca del rol de la mujer, pero de años atrás, y no pude contestar, me complique tratando de defender y me cortó y me dijo: 'cuando tengas que participar o ser parte de algo, tienes que estar preparada, tienes que anticiparte, es preferible estar preparado y no se dé la oportunidad, a que se dé la oportunidad y no estés preparada', eso me marco y me llegó al corazón", recuerda María del Carmen.

Al asumir el rectorado de la Unior, tiene en sus manos el futuro de cientos de jóvenes que creen en la buena preparación académica que recibirán en esta institución, por ello, en los pocos discursos que le tocó dirigir, siempre dejó un discurso bastante directo a los estudiantes.

